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Le roban automóvil y
ahora exigen dinero
para que lo recupere

En sólo dos meses agresivo cáncer acabó con su vida:
Este domingo fue despedido el baterista
del grupo ‘The Strikers’, Julio Aranda
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Pese a que víctimas depositan los montos que han pedido
delincuentes siguen pidiendo más plata a cambio del auto

LRH 2021:
Festival de Talentos el
viernes en patio del
Liceo Roberto Humeres
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Mantiene estatus de Excelencia:
Renuevan por 10 años
al emblemático Liceo
Bicentenario Cordillera
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Vecinos de Villa El Señorial:
Más de millón y medio
de pesos recaudaron
en Bingo Solidario
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Ganó 3 a 2 a Coquimbo Unido:
Equipo U21 del Uní Uní
ya en cuartos de final

 Pág. 10

ENSAYANDO PARA EL FESTIVAL.- Gran interés se está generando desde hace días
con la presentación del Festival de Talentos LRH 2021, que se estará desarrollando el
viernes 12 de noviembre en el patio principal del Liceo Roberto Humeres. Esta iniciativa
proyecta la participación tanto de talentos del Liceo como de otras casas estudiantiles
invitadas. Diario El Trabajo pilló a estos alumnos del Roberto Humeres en uno de sus
ensayos para el Festival de Talentos. Junto a ellos la profesora de Lenguaje Guiselle
Fernández Olivares.(Foto Roberto González Short)
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Sólo tenía daños menores:
Hallan en Colina auto
robado frente a ‘Disco’
en carretera San Martín
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En operativos de Carabineros:
‘Ronda Impacto’ deja
18 personas detenidas
por órdenes vigentes
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PUTAENDO
Delincuentes robaron
más de $1millón desde
la sucursal Sanfecoop
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Ladrones siguen robando autos en Michimalongo
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Jerson Mariano Arias

Estoy de aniversario

Helmut Kauffmann Chivano.
Dr. en Teología- Magíster en Liderazgo Pedagógico.

Periodismo de
distintos colores

En los años 90 me presen-
té personalmente en Diario El
Mercurio, de Santiago, para
trabajar como corresponsal en
Isla de Pascua (duré 9 años en
ese matutino), después de una
conversación breve con el edi-
tor de provincia, José Tomás
Reveco, me contrataron en
Crónica. Yo era seguidor de la
periodista Raquel Correa, por
su estilo particular de pregun-
tar e ir a la profundidad de los
temas, en ese tiempo había he-
cho cursos con Abraham San-
tibáñez, periodista, quien po-
nía mucho acento en un perio-
dismo humano y social.

Desde un comienzo me in-
teresé por el periodismo de in-
vestigación, en el que los pe-
riodistas analizan, se sumer-
gen, investigan y se empapan
de un solo tema de interés, me
gustaba la antropología. Una
de las ventajas de este tipo de
periodismo es que las temáti-
cas son muy variadas. Tradicio-
nalmente, en este tipo de pe-
riodismo, los reporteros traba-
jan durante varios días, sema-
nas e incluso meses investigan-
do para preparar reportajes
complejos y completos. Una
tipología de trabajo que ha ex-
perimentado diferentes altiba-
jos, junto al sector periodísti-
co. Sin embargo, hoy en día
muchos medios apuestan por
este tipo de trabajos. Son, sin
duda alguna, publicaciones
que dan prestigio al medio y
alejan a la competencia. Así,
por ejemplo, el periodista de
investigación tiene una buena
agenda de contactos y es capaz
de manejar sus fuentes de ma-
nera eficaz, impecable y pro-
fesional. Es decir, de nada nos
valdría saber escribir en este
caso si no fuéramos capaces de
acceder a fuentes de informa-
ción importantes, valiosas y
únicas. En todo este tiempo,
me he dado cuenta que en esta
área falta rigurosidad en la in-
formación.

El poeta español Ramón
de Campoamor expresó: «En
este mundo traidor / nada es
verdad ni mentira / todo es se-
gún el color / del cristal con
que se mira», con lo que quiso
significar que todo es subjeti-
vo, arbitrario y relativo. El pe-
riodismo ofrece cristales de
varios colores a través de los
cuales nos informamos. Con lo
anterior me refiero a la manera

en que se identifica un estilo
de redacción o el tipo de con-
tenido de una información,
cuyo color puede ir desde lo
transparente hasta lo rojo, pa-
sando por algunas otras tona-
lidades de las que seguramen-
te las más conocidas son las
amarillas y las rojas.

El color en la noticia, para
expresarlo de otro modo, no es
su vitalidad sino su vida, sus
matices, sus resonancias, su re-
gusto, su aspecto. Es el tras-
fondo humano y emotivo que
asigna a los hechos principa-
les un relieve que ayuda a la
comprensión. El color no es
decoloración. El color es el
hecho. Color es realidad; co-
lor es reflejar con total auten-
ticidad lo que el otro quiere
significar. El objeto de este
tipo de nota es meter al públi-
co en el sitio y el ambiente en
el que comienza y evoluciona
el acontecimiento; hacerle sen-
tir como si hubiera sido testi-
go presencial y transmitirle lo
que se hablaba, gritaba o vo-
ciferaba, la aglomeración, el
miedo, el silencio o el pesar.
Redactar la nota de color es,
pues, todo un reto.

Lo que hizo popular el
amarillismo, y en cierta medi-
da es un criterio que prevale-
ce en algunos medios, impre-
sos y electrónicos, era el des-
precio a la objetividad con tal
de dar la noticia y atraer la
atención con encabezados sen-
sacionalistas en primera plana,
a veces más llamativos por su
tamaño que por su contenido.
En la actualidad seguimos
viendo la denominada ‘pren-
sa amarilla’ que, independien-
temente de sus motivos, difun-
de notas escandalosas, muchas
de ellas infundadas, para lla-
mar la atención del público y
alimentar el morbo. No obs-
tante, por su impacto, la pren-
sa amarilla ha puesto de relie-
ve situaciones que afectan a
grandes grupos sociales, lo
mismo que ha exhibido a fun-
cionarios públicos y empresa-
rios que han abusado de su
poder político y económico,
respectivamente, a favor de in-
tereses personales por encima
de los de las mayorías.

Contrario al amarillismo,
que busca el sensacionalismo,
la nota roja tiene que ver, fun-
damentalmente, con hechos
sangrientos: homicidios, actos

violentos, violaciones, promis-
cuidad, tortura, criminalidad,
robo, hechos escalofriantes,
como los que presenta el regre-
so a la pantalla de ‘Mea Cul-
pa’, etcétera. En este tipo de
información se dice que si no
hay sangre, no hay nota.

La nota roja les da cinco
minutos de fama a personas
hasta entonces desconocidas
(entrevista de Carlos Pinto a
los victimarios), aunque con
ello la mayoría de las veces
ensalzan la maldad y la depra-
vación. Se dice que en algunos
países este tipo de información
se publicaba en secciones de
color rojo separadas de los dia-
rios para prevenir que el con-
tenido podría ser ofensivo.
Aun cuando este tipo de infor-
mación cuenta con un público
muy específico, es de recono-
cer que su cobertura requiere
de carácter y que constituye
una ‘escuela’ para quienes
empiezan a trabajar en medios
informativos, ya que requiere
de estar atentos, aprender ‘ma-
ñas’ para obtener la informa-
ción, ser observador, estar dis-
puesto a no dormir, tener algo
de psicólogo y habilidad para
redactar de forma rápida y con-
cisa el acontecimiento.

Finalmente, el color rosa,
referido al periodismo que in-
forma y ‘chismea’ sobre la vida
de celebridades del medio so-
cial y, especialmente, de la fa-
rándula, a quién le interesa la
vida privada de otros, digo yo.
Los antecedentes de este tipo
de notas son las viejas páginas
que describían los mismos
matrimonios, embarazos y na-
talicios, que peleas familiares,
divorcios y defunciones, pa-
sando por eventos sociales,
pasatiempos y vacaciones de
las celebridades en terrenos
como el deporte, las finanzas,
la política o los espectáculos.
Su público es fundamental-
mente femenino y su propósi-
to, más que informar, es con-
mover o emocionar. Adicional-
mente, más que los textos, so-
bresalen las fotografías, por lo
que muchas celebridades ven-
den la exclusiva de sus bodas
a algún medio de comunica-
ción, especialmente revistas de
sociedad.

El continuo monitoreo de
la información es esencial para
prevenir cualquier posible cri-
sis de comunicación.

Entre 1981 y 2021 trans-
currieron  40 años durante los
que he ocupado buena parte de
tiempo y esfuerzo a escribir
crónicas periodísticas. Así que,
hoy por hoy, celebro 40 años
en estas lides.

Fue en 1981 cuando en
Diario Austral de Temuco, su
gerente me concedió un espa-
cio en el que podía publicar
semanalmente una crónica de
opinión. Titulé ese espacio ‘Mi
amigo Astronomero’, que era
quien aparecía expresando sus
impresiones de los aconteci-
mientos y personajes de ese
tiempo. La palabra ‘astrono-
mero’ es un arcaicismo con el
que se denominaba a quienes
se ocupaban de observar el es-
pacio celeste. Del mismo
modo y, girando el telescopio,
ese astronomero enfocaba su
lente hacia lo contingente, ha-
cia el quehacer de las perso-
nas. Eran tiempos de dictadu-
ra, se debía ser cauteloso. Mi
amigo Astronomero me sirvió
de escudo en varias oportuni-
dades.

Sacadas las cuentas, esti-
mo que al menos he escrito y
publicado 1.000 crónicas que,
habiéndose iniciado en Diario
Austral de Temuco, continua-
ron apareciendo en Diario Re-
nacer, de Angol; La Tercera’,
un par de ellas en El Mercurio
de Santiago; Muchas en Dia-
rio El Valle de San Felipe; otras
en Diario Choapa, de la Cuar-
ta Región y muchísimas en

Diario El Trabajo de San Fe-
lipe.

Los asuntos tratados han
sido muy variados: deporte, lo
que llaman arte, literatura, po-
lítica, religión, boxeo, costum-
bres, historia, personajes, filo-
sofía, ciencia. Cada uno de
esos escritos debe ser prepara-
do con  antelación tras estudios
e investigaciones o entrevistas
personales. No es cuestión de
sentarse frente al teclado y es-
perar que baje la llamada ins-
piración.

En los primeros años, las
salas de redacción de los dia-
rios tenían un encanto espe-
cial. Cada periodista sentado
frente a su escritorio y su má-
quina de escribir Underwood,
Olimpia u otras, tecleaba
mientras fumaba un cigarrillo.
Había puchos en los cenice-
ros, humo en el aire, olores a
tabaco mezclados con los del
perfume que cada uno usaba.
Yo, joven y deportista, no fu-
maba, por lo que mi sensibi-
lidad olfativa detectaba los
matices de las emanaciones.
El tiempo era más largo dan-
do espacio a una charla y un
café en medio de fotos en pa-
pel, ingenuas grabadoras y
vestones colgados en los res-
paldos de las sillas. El modo
de relacionarse era pacífico,
escaso en envidias y tretas
obscuras para superar a otros.
Existía un corrector de prue-
bas encargado de corregir los
errores en los originales.

Un amigo lejano me fe-
licita y desea que escriba du-
rante 40 años más (¡¡). No
obstante, continuaremos, si
es posible.

¿Qué ha permanecido de
todo aquello? Es muy difí-
cil contestar esa pregunta.
Quizá, muy poco. Algunos
que contestaron por la pren-
sa alguna de mis opiniones
ya no están. Otros, se han
olvidado de los románticos
diarios en papel que tanta
falta hacen. El tráfago de la
vida ha llevado por el aire
tanto papel y las personas
que alguna vez sostuvieron
opiniones dirigieron sus es-
fuerzos en sus profesiones u
otras actividades. Todo este
trabajo se cumple con casi
nulo apoyo del entorno. A
pesar de ello es justo que
mencione a don Jaime
Amar Amar, por su aporte
y apoyo cuando necesité un
estímulo. También a la seño-
ra Ruby Pentzke, quien fi-
nanció la publicación de mi
libro ‘Irreverencias’ por
propia iniciativa a condición
de guardar su anonimato.

Así es la cosa, como se
dice con frecuencia. Y el
tiempo continúa. Y siempre
aprendemos si nos mantene-
mos atentos. ¿Por qué se
hace esto? Menciono a un
inteligente, cuyo nombre no
recuerdo, que dijo: «Un
hombre hace lo que hace,
porque le nace».
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PAUTA PROGRAMÁTICA VTV2 Y CANAL 14
VTR / 67 LUXOR EN LLAY LLAY Y CATEMU

08:00 Matinal Juntos cada Mañana

12:00 Novasur Infantil
14:00 VTV Noticias Medio Día
14:35 María la del Barrio, Teleserie mexicana

con la actuación de Thalía
15:30 Novasur Infantil
17:00 Música en VTV

18:30 VTV Noticias Edición PM
19:00 Médicos Línea de Vida
20:00 Cocktail de Tangos

20:55 Portavoz Noticias
21:30 VTV Noticias Central
22:30 VTV Tiempo

22:35 Hotel de los Secretos, con la actuación de Daniela Romo
23:30 Lunes de  Goles
00:00 VTV Noticias Edición Noche
00:45 Música en VTV

Diario El Trabajo pilló a estos alumnos del Roberto Humeres en uno de sus ensayos para el
Festival de Talentos. Junto a ellos la profesora de Lenguaje Guiselle Fernández Olivares.

CRÓNICA

Festival de Talentos 2021 el viernes en patio del Liceo Roberto Humeres
Gran interés está gene-

rando desde hace días con
la presentación del Festival
de Talentos LRH 2021, que
se estará desarrollando el
viernes 12 de noviembre en
el patio principal del Liceo
Roberto Humeres, esta ini-
ciativa proyecta la participa-
ción tanto de talentos del
Liceo, como de otras casas
estudiantiles invitadas,
Diario El Trabajo habló
con la profesora de Lengua-
je Guiselle Fernández
Olivares, quien nos habló
de este festival.

«Estamos realizando
esta iniciativa que es un
Festival de Talentos 2021,

en este contexto de pande-
mia, en donde tenemos una
segunda generación egre-
sada de cuarto medio, que
ha vivido los embates cier-
to y los problemas que nos
ha traído esta gran proble-
ma de salud. Y por lo mis-
mo nosotros nos hemos or-
ganizado como un curso,
que es el curso que mi jefa-
tura en tercer año ha y
queremos hacerles este fes-
tival en honor a ellos, para
que tengan un buen fin de
año, también estamos
aprovechando activar
ciertos objetivos transver-
sales como son la partici-
pación, la vida en demo-

cracia, el conocimiento del
arte, el acercamiento a la
cultura a través de este fes-
tival artístico, que no con-
siste en un concurso con
premios, sino simplemen-
te exponer la diversidad de
talentos artísticos que pue-
dan haber en los estudian-
tes que hay en nuestro Li-
ceo, así que ese es nuestro
objetivo común y quere-
mos que toda la comuni-
dad participe para que
pueda sentirse parte y
para que también pueda
entender que tenemos mu-
chos talentos ocultos, ade-
más, algunos de esos talen-
tos que vamos a ver pode-

mos observar también ta-
lentos como la autoría pro-
pia. Cierto, en canciones
vamos a ver, baile, vamos
a ver e incluso profesores

declamando, cantando,
bailando, habrá una mul-
tiplicidad artística acá,
donde incluso van a haber
bandas y músicos invita-

dos desde fuera, el aforo
será más amplio pues la
actividad no será bajo te-
cho», indicó la profesora.
Roberto González Short
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A $3.666.330 llegó la campaña de
‘La Luca’ de Bomberos Calle Larga

CRÓNICA

Para conocer implementación de Modelo de Gestión en Salud Mental:

Concejo Municipal sesionó en el Hospital Psiquiátrico Dr. Philippe Pinel
PUTAENDO.- Las auto-

ridades comunales valora-
ron la apertura del hospital
putaendino hacia la comu-
nidad y destacaron las con-
diciones de infraestructura
y la visión de futuro del Es-
tablecimiento. Hasta el Sa-
lón Gabriela Ortúzar del
Hospital Psiquiátrico Dr.
Philippe Pinel llegó el Con-
cejo Municipal de Putaendo
para realizar su primera se-
sión del mes de noviembre,
un hecho inédito ya que es
primera vez que los ediles
en pleno se reúnen en el es-
tablecimiento.

Esta acción se enmarca
dentro de los planes de di-
fusión pública y vinculación
comunitaria impulsadas
por el hospital putaendino
en el marco de los cambios
culturales, organizacionales
y clínicos que se vienen im-
plementando durante el
presente año, razón por la
cual se invitó a los ediles
para presentarles el nuevo
Modelo de Gestión en Salud
Mental.

El Concejo Municipal de
Putaendo escuchó con aten-

ción la exposición realizada
por el Dr. Oscar Cruz
Bustamante, director del
Hospital Psiquiátrico Dr.
Philippe Pinel, acompaña-
do del subdirector médico,
Dr. Jaime Retamal Ga-
rrido, el subdirector de
Administración y Finanzas
Javier Cerda Ávila y la
subdirectora de Desarrollo
y Gestión de Personas Da-
niela Castillo Castillo,
donde enfatizó que los prin-
cipales cambios implican la
transformación de los ac-
tuales servicios de psiquia-
tría general a las Unidades
de Hospitalización y Cuida-
dos Intensivos en Psiquia-
tría (UHCIP), Unidades
Hospitalarias de Terapia
Intensiva y Rehabilitación
Integral (UHTIRI) y Unida-
des de Personas con Alta
Dependencia (UPAD).

Las autoridades comu-
nales valoraron positiva-
mente el trabajo que está
realizando la comunidad
del Philippe Pinel y la im-
portancia de los cambios
que se están ejecutando y
que van en la línea de otor-

gar oportunidades de reha-
bilitación y reinserción a las
personas que acuden al
Hospital Psiquiátrico de Pu-
taendo a recibir atención de
salud mental.

Así lo expresó el conce-
jal Carlos Gallardo Lo-
bos, quien valoró que como
ediles pudieran sesionar en
el hospital y conocer la rea-
lidad actual del estableci-
miento. «Recibimos con
alegría la invitación del
hospital para que todos po-
damos conocer las nuevas
dependencias y el plan de
trabajo que tiene el hospi-
tal para el futuro».

Por su parte, el concejal
Francisco Casas Muñoz,
quien presidió la sesión,
mostró su optimismo con el
actual funcionamiento del
hospital y el avance hacia un
nuevo modelo de gestión.
«Es sorprendente que ten-
gamos un desarrollo de in-
fraestructura como este en
la comuna, la capacidad
que tiene el hospital, la pro-
yección que se viene con el
nuevo Modelo de Gestión.
Hay mucha expectativa so-

bre lo que se puede realizar
en una mesa de trabajo
conjunta para abordar te-
máticas de salud mental»
sostuvo.

En tanto, el Dr. Oscar
Cruz Bustamante, direc-
tor del Hospital Psiquiátri-
co Dr. Philippe Pinel preci-
só que invitar al Concejo

Municipal de Putaendo da
cuenta del proceso de aper-
tura sostenida que ha teni-
do la institución durante los
últimos años y recalcó que
es importante involucrar a
las distintas expresiones te-
rritoriales en la construc-
ción del hospital del futuro.

Una vez culminada la

sesión, los ediles fueron in-
vitados a recorrer la Unidad
de Evaluación de Personas
Imputadas (UEPI) y la Uni-
dad Forense de Alta Com-
plejidad (UFAC) con la fina-
lidad de constatar la segu-
ridad de la infraestructura y
su funcionamiento clínico y
terapéutico.

Hasta el Salón Gabriela Ortúzar del Hospital Psiquiátrico Dr. Philippe Pinel llegó el Concejo
Municipal de Putaendo para realizar su primera sesión del mes de noviembre.

Una vez culminada la sesión, los ediles fueron invitados a recorrer la Unidad de Evaluación
de Personas Imputadas (UEPI) y la Unidad Forense de Alta Complejidad.

CALLE LARGA.- Este
sábado, a partir de las 9 de
la mañana, se realizó la tra-
dicional Campaña de la
Luca, iniciativa que busca
recaudar fondos en benefi-
cio de la Cuarta Compañía
de Bomberos de Calle Lar-
ga. Tal como se ha realiza-
do años anteriores, funcio-
narios de la Municipalidad,
bomberos y voluntarios cla-
ramente identificados, reco-
rrieron la comuna, recibien-
do los aportes de y los veci-
nos de la comuna, dineros
que serán utilizados en la
renovación del material uti-
lizado por la institución. El
año pasado durante plena
pandemia, se recaudaron
3.402.270 pesos, y este

años se logró superar ese
record, llegando a los
$3.666.330.

«Una vez más recibimos
de los vecinos de la comu-
na, que este fin de semana
metieron su mano en el bol-
sillo y contribuyeron, para
ir en apoyo de esta gran ins-
titución de nuestra comuna
y que está tan bien conside-
rada a nivel nacional. Sen-
timos gran orgullo de los
bomberos por el gran traba-
jo que ellos hacen, por eso
agradecemos a la comuni-
dad todo el apoyo recibido»,
sostuvo la alcaldesa Dina
González.

También el director de la
Cuarta Compañía de Bom-
beros de Calle Larga, Víc-

tor Olguín, llamó a la co-
munidad a contribuir en
esta importante iniciativa.

«Esta campaña siem-
pre ha contribuido para
juntar recursos para hacer
adquisición de diferentes
equipamientos. Este año
este dinero se dejará para
adquirir nuestras tenidas
de parada para volver a
nuestras tradiciones. Esta
colecta se realiza a nivel
comunal, la idea es recorrer
las casas de la comuna, así
que llamamos a la comuni-
dad a aportar con una lu-
quita hacia arriba. Para
nosotros es muy importan-
te la ayuda que nos entre-
gue la comunidad», mani-
festó Olguín.

Los vecinos de
Calle Larga se
volcaron este fin
de semana para
apoyar a los
cuartinos de la
Cuarta Compañía
de Bomberos.
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Panquehue avanzó a Fase 4 a partir de la madrugada de este sábado
PANQUEHUE.- El jue-

ves, en su último reporte so-
bre la pandemia del Covid-
19, el Ministerio de Salud
anunció que la comuna de
Panquehue pasa a Fase 4,
después de tres semanas. So-
bre ello, el alcalde Gonzalo
Vergara hizo un llamado a
la comunidad a seguir cui-
dándose de los contagios.

«No nos podemos rela-
jar a los vecinos y vecinas.
Hay que seguir cuidándo-
nos con la mascarilla y el
alcohol gel», comentó el jefe
comunal. El edil dijo que hay
muchas actividades progra-
madas para las próximas se-
manas: «Tenemos en nues-
tro plan de trabajo lo rela-

cionado con los centros de
madres y adultos mayores.
Se viene nuestro aniversario
y el Festival».

Por su parte, Julio
Atencio, director de Salud
Municipal de Panquehue,
explicó cómo Panquehue
puede cambiar rápidamen-
te de una fase a otra, si au-
mentan los casos del Covid-
19 en la comuna.

«Espero que la comuna
lo entienda como un buen
trabajo desde la comunidad
y el equipo de salud, que
está una labor en búsque-
da activa y proceso de va-
cunatorio. Esto no signifi-
ca chipe libre ni libertad
absoluta. Lo ideal es poder

seguir cuidándonos entre
todos. Dado que Panquehue
es una comuna con 8.000
habitantes, cuando nos
aparecen ocho ó diez casos
activos la positividad se nos
dispara sobre 150% y eso
significa que nos pasan a
Fase 3 inmediatamente»,
dijo.

«Hoy (jueves), tenemos
tres casos activos. No han
aparecido nuevos. Hemos
estado tomando las medi-
das de hacer búsqueda ac-
tiva a lo largo de la comu-
na, para que esto no siga
avanzando. Sin ir más le-
jos, en el municipio se hicie-
ron 35 exámenes de PCR»,
complementó Atencio.

Por su parte el director
del Cesfam María Elena Pe-
ñaloza Morales, Bernardo
Vargas, indicó cuáles serán
los próximos operativos que
se harán en la comuna,
«como es de costumbre,
nosotros estamos poten-
ciando la búsqueda activa
dentro de la comunidad.

Para ello, nuestro Cesfam
está recibiendo desde las
9:00 hasta las 15:00 horas,
de lunes a jueves; y desde
9:00 hasta 14:00, los vier-
nes. Junto a ello, vamos a
estar el sábado en la Feria
Comunal (de La Pirca), des-
de las 9:00 hasta las 12:00.
En cuanto a vacunación,

estamos buenos índices,
pero no queremos bajar la
estrategia. Por ejemplo, el
lunes pasado, estuvimos a
las afueras del cementerio;
y ahora estaremos, en la
misma feria de La Pirca y
también en la Expo Pan-
quehue, entre las 10:00 y
14:00 horas».

Hasta el jueves se reportaban en Panquehue tres casos activos. No han aparecido nuevos.
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En tan sólo dos meses enfermedad le quitó la vida:

Ayer despidieron al baterista del grupo ‘The Strikers’, Julio Aranda
Fulminante es la pala-

bra. Así fue el cáncer que le
quitó la vida a uno de los
bateristas consagrados más
querido del Valle de Acon-
cagua la mañana de este sá-
bado, enfermedad que en
tan sólo dos meses le oca-
sionó lesiones internas
compatibles con la vida a
don Julio Aranda
Chávez, de 69 años de
edad, vecino de calle Sar-
gento Aldea Nº666.

«NOS SACÓ
ADELANTE»

Diario El Trabajo ha-
bló con la esposa y ahora
viuda de Aranda, Ximena
Cruz Rivera, quien ama-
blemente nos atendió en su
casa de habitación, mismo
lugar donde se efectuó el
velatorio este sábado y el
Responso el domingo, «mi
esposo fue por muchos años
el baterista estelar del Gru-
po Los Celos, también se
destacó en El Negro Bueno
en Rinconada de Silva, la
música era su pasión toda
su vida. Él nos sacó a toda

su familia con su trabajo de
baterista, creo que fue qui-
zás el mejor baterista del
Valle de Aconcagua, porque
era muy bueno en lo que
hacía, y en los últimos tiem-
pos él se había incorpora-
do al grupo The Strikers de
‘Pepe’ Plaza, ya que lo ha-
bían invitado a unirse a
ellos, pues mi esposo ya se
había retirado de los gru-
pos musicales, aún así vol-
vió a lo suyo con estos mú-
sicos tan conocidos», co-
mentó doña Ximena.

‘Julín’, como lo llama-
ban sus amigos, tiene dos
hijas: Danitza y Dayra,
quienes le dieron dos rega-
lones nietos, Samyr e
Isaac.

- ¿Cómo describirías
a tu esposo en su cali-
dad humana?

- Como papá espectacu-
lar, como abuelo igual,
como esposo un hombre
maravilloso y muy querido,
muy querido por mucha
gente él era el mayor de
ocho hermanos, y nos deja
un legado maravilloso, pue-
do decir que es el mejor ba-
terista de San Felipe, el me-
jor. Me lo dijeron muchas
veces y como un legado el
ser un padre maravilloso.

- ¿Algún mensaje de
agradecimiento?

- Hoy me faltarían pala-
bras para agradecer a mu-
cha gente, mucha gente y su
apoyo a la familia, mis hi-
jos y lo único y especialmen-
te quiero dar las gracias a la
familia Strikers, a los músi-
cos maravilloso a ‘Pepe’
Plaza, Carlitos Sotoma-
yor, Pedro Iturrieta, Pe-
dro Carreño, y en especial

lo digo de corazón a la Fa-
milia Montenegro Aranda,
que es mi cuñada y mi cu-
ñado que nunca me aban-
donaron.

JULIO EL MÚSICO
Nuestro medio también

habló con el director musi-
cal y compañero de banda
de don Julio, José Plaza
Álvarez, quien también
alabó el talento y virtudes
del baterista.

«Resulta que Julio
Aranda fue invitado por mí
al grupo, en agosto de 2018,
a partir de ese momento, al
instante en que probó tocar
la batería con el grupo, la
verdad es que se entusias-
mó, porque ya llevaba va-
rios periodos sin tocar. Ha-
bía decidido dejar de tocar
porque tocó muchísimos
años con el Grupo Celos en
un restaurant conocido de
la zona. La cosa es que él
volvió a la música porque
iba a ensayar solamente
una vez a la semana. No
tenía que estar ensayando
para llegar el fin de sema-
na y tocar el viernes, tocar
el sábado, tocar el domin-
go, etcétera, etc. Sólo ensa-
yábamos nada más que
para ir conformando un
repertorio lo más adecuado
posible en la onda de los 60,
70 y 80, porque así lo ha-
bíamos decidido y así lo
habíamos conversado (…)
La cosa es que nosotros des-

cubrimos en Julio una per-
sona muy amable, muy
sencilla pero muy sencilla,
un tipo muy calmado, pero
un excelente baterista, y
aparte de que era una per-
sona segura, un tipo que te
daba muchas ganas de to-
car junto a él, y le dio un
plus importante al grupo,
afortunadamente en el
transcurso del poquito
tiempo que estuvo con no-
sotros, pudimos sacar ade-
lante varios compromisos,
especialmente el que tuvi-
mos en 2019 con el Festival
Palmenia Pizarro acá en el
San Felipe, ya también en
a principios de 2020 tuvi-
mos participación en el bu-
levar San Felipe y tuvimos
también una participación
en la Chaya de San Este-
ban, porque esa Chaya co-
mienza muy tarde en el ve-
rano y nosotros fuimos los
que le dimos inicio a ese
evento en la comuna de San
Esteban», comentó Plaza a
Diario El Trabajo.

CÁNCER MALDITO
Según relató Plaza, el

cáncer que acabó con su ba-
terista estrella fue tremen-
damente letal, «lamenta-
blemente en agosto de 2021
yo noté que Julio se sentía
incómodo y como yo era el
que lo llevaba a los ensayos
y al mismo tiempo me lo
traía de vuelta a la casa, me
di cuenta de que tenía mo-

lestias. Él me lo comentó y
en el transcurso del tiempo
esto se fue acrecentando y
ya Julio no siguió los ensa-
yos en forma regular. La
cosa es que en un momento
fue atendido por un médico
especialista y lo internaron
en el Hospital San Camilo,
en donde se le hicieron to-
dos los exámenes habidos y
por haber. Lo que lamenta-
blemente no eran para

HOMBRE DE FAMILIA.- Acá lo vemos con sus nietos y es-
posa, jugando como todo un abuelo regalón.

Julio Aranda Chávez, baterista del grupo The Strikers, falle-
ció este sábado.

STRIKERS SIN BATERISTA.- Esta fotografía tomada por Diario El Trabajo en 2019, lo retratan feliz de poder seguir vigente
en el mundo artístico en Aconcagua.

nada buenos, todo lo con-
trario los exámenes que le
sacaban señalaron que es-
taba comprometido y des-
graciadamente hoy día ya
no está con nosotros».

Después del Responso
oficiado la tarde de este do-
mingo en su casa, los restos
mortales de don Julio fue-
ron trasladados al Cremato-
rio Católico de Santiago.
Roberto González Short

Ximena Cruz Rivera, esposa
del connotado baterista.



EL TRABAJO Lunes 8 de Noviembre de 2021 77777COMUNIDAD

En beneficio de Verónica Salgado y sus hijos:

Más de millón y medio de pesos recaudan vecinos en Bingo Solidario

Mineduc renueva por diez años
calidad de Bicentenario de
Excelencia al Liceo Cordillera

Acercando los servicios municipales al territorio:

Equipos de la Dideco realizaron
operativo social en El Canuto

La directora nacional de los proyectos de liceos bicentenarios del Ministerio de Educación,
Camila Romero, junto a su par a nivel regional, Elisa Pezoa,     concurrió hasta el Liceo
Bicentenario Cordillera de San Felipe.

La directora nacional de
los proyectos de liceos bi-
centenarios del Ministerio
de Educación, Camila Ro-
mero, junto a su par a ni-
vel regional, Elisa Pezoa,
concurrió hasta el Liceo Bi-
centenario Cordillera de
San Felipe, para entregar la
noticia de la renovación por
diez años del convenio que
le otorga esa calidad al es-
tablecimiento.

La directora del Liceo
Cordillera, Ana María Do-
noso, señaló que la comu-
nidad educativa ha recibido
la noticia con mucha alegría
y destacó que sólo 25 liceos
de un total de 50 a nivel na-

cional, lograron la renova-
ción del convenio que los
acredita como bicentenario.

«Es una felicidad in-
mensa, compartida con la
comunidad educativa, es-
pecialmente con el cuerpo
docente y asistentes de
nuestro establecimiento.
Este es un logro que resul-
ta del trabajo realizado
desde hace muchos años,
desde que se inicia el pro-
yecto y se proyecta como un
liceo distinto de excelencia
académica. En el año 2010
se recibió la propuesta del
Mineduc, para ser parte de
los 150 liceos bicentenarios
del país y durante este

tiempo se ha cumplido con
los estándares e indicado-
res, lo que nos permite re-
novar el proyecto», señaló
la directora Donoso.

La personera también
visitó el Liceo Bicentenario
Corina Urbina, donde sos-
tuvo una reunión con el
equipo directivo docente,
encabezado por su directo-
ra Wilta Berríos. Pezoa
destacó la labor que han
realizado ambos estableci-
mientos, indicando que se
ha hecho un trabajo de muy
buen nivel, han trabajado
en red, compartido expe-
riencias y avanzando en la
ejecución de los proyectos.

Luego que se realizara
un Bingo Solidario en be-
neficio de la vecina Veró-
nica Salgado, afectada
por un incendio, la activi-
dad resultó exitosa, pues
gracias a todo el apoyo de
quienes compraron carto-
nes y compraron comidas
para apoyar, se logró re-
caudar la suma de
$1.548.250, dinero que
será de mucha ayuda para
esta familia sanfelipeña.

«La actividad fue or-
ganizada por un grupo de
voluntarios que dejaron
los pies en la calle para
que todo resultara muy
bien, damos las gracias a
todos los colaboradores de
premios para el Bingo que
fueron muchos, no pode-
mos nombrar es larga la
lista y no podríamos a na-
die a afuera por eso agra-
decemos en general de
todo corazón, respondie-

ron maravillosamente en
esta oportunidad, Veróni-
ca está muy emocionada y
muy agradecida, recibió
la recaudación que le ayu-
dará a reconstruir la casa
que con tanto esfuerzo ha-
bía logrado equiparla, sa-
biendo que perdió muchos
recuerdos en el incendio
por eso que nadie pueda
pasar por este momento
de aflicción», comentó Ál-
varez.

BINGO Y SABOR.- En la propia sede comunitaria los vecinos se instalaron con ventas de
comidas para recaudar dinero para Verónica y sus hijos.

Esta iniciativa trabajada en conjunto con los dirigentes del
sector y la Municipalidad de Santa María, permitió resolver
dudas y apoyar en la realización de trámites a los vecinos.

SANTA MARÍA.- Uno
de los ejes de la actual ad-
ministración municipal, se-
gún lo ha manifestado el
propio alcalde Manuel
León, es acercar los servi-
cios al territorio. Es así
como a la fecha se han de-
sarrollado una serie de ope-
rativos en terreno precisa-
mente para apoyar y facili-
tar su acceso a los vecinos
que por distintos motivos
no pueden acercarse al cen-
tro de la comuna.

En ese sentido este jue-
ves los funcionarios muni-
cipales arribaron hasta el
sector de El Canuto, cum-
pliendo así con un requeri-
miento de sus habitantes,
ocasión en la que, junto al
Municipio de Santa María,
entregaron distintas infor-
maciones y resolvieron du-
das sobre vivienda, IFE,
pensiones, prestaciones so-
ciales, entre otras.

Esta actividad se realizó
en conjunto las municipali-
dades de Santa María y San
Esteban, contribuyendo
cada una con una parte de
los servicios y recursos asis-
tenciales a las familias de El
Canuto, en virtud de que la
comunidad se ubica en los
límites de ambas comunas.

Exequiel Valdés, Di-
deco de San Esteban, se
mostró conforme con la ini-
ciativa, que logró la aten-
ción de 50 vecinos, pues
«hicimos una interesante

intervención en este sector,
respondiendo así a un eje de
gestión de nuestro alcalde
que es la descentralización,
que implica llevar los ser-
vicios públicos a los territo-
rios. Es importante consi-
derar que este requerimien-
to fue impulsado por los
vecinos y trabajado con
nosotros colaborativamen-
te, por lo que estamos muy
contentos por los resulta-
dos y la recepción de la gen-
te», afirmó.

En esa misma línea el
directivo apuntó que a la fe-
cha, se han desarrollado
una serie de operativos en
terreno, para ir en apoyo de
todas y todos los vecinos,
«este es uno más de los tan-
tos operativos y trabajos
que hemos desarrollado en
terreno. Continuaremos
trabajando así, potencian-
do la descentralización y
facilitando el acceso de to-
das y todos los sanestebi-
nos», finalizó.
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En Colina apareció el automóvil robado la noche del 30 de octubre frente a la discoteca César, en la carretera San Martín.

POLICIAL

Carretera San Martín:

Con daños menores hallan en Colina auto robado frente a discoteca César
En Colina fue encontra-

do por Carabineros de esa
ciudad, el automóvil robado
la noche del 30 de octubre
frente a la discoteca César,
en la carretera San Martín.

Como se recordará, el
automóvil corresponde a
uno marca KÍA, color azul,
cuyo propietario, un joven
de 20 años de edad, se en-
contraba devastado por este
robo.

La información del ha-
llazgo la entregó el padre de
la víctima, Héctor Silva
Aranda, señalando que el
auto fue encontrado el día
jueves por Carabineros, que
le informaron que «encon-
tramos un auto de las ca-
racterísticas que andába-
mos buscando, así es que
nos apersonamos ahí en la
Comisaría y efectivamente

era el auto de mi hijo que lo
habían encontrado y que
hoy viernes lo podemos re-
tirar. Así es que con daños
mínimos lo encontramos,
pero gracias a todos los que
cooperaron en difundir la
noticia, ustedes los medios
de comunicación, dimos
con el vehículo», dijo.

- ¿En qué consiste
eso de daños mínimos?

- Mira, dañado no, sola-
mente ellos reventaron la
chapa de contacto y una lu-
neta que lleva en la parte
trasera, es lo único. Ah lo
otro es que no tiene las pa-
tentes, eso fue lo único que
le hicieron, lo demás está en
perfectas condiciones, como
mi hijo lo tenía.

- ¿Cómo está su hijo
con esto?

- Está feliz que hayan

encontrado su vehículo en
tan buenas condiciones
como te digo yo. Nosotros
ya pensábamos que lo íba-
mos a encontrar desarma-
do. Por lo menos ya lo en-
contramos entero, funcio-
nando, solamente que no se
puede echar andar como se
hizo tira la chapa, pero fun-
ciona, los carabineros nos
dijeron que lo habían lleva-
do andando a la comisaría,
además, como anécdota es-
taba el auto de mi hijo y uno
más que también habían
robado aquí en San Felipe.
Así es que encontraron dos
de San Felipe ayer.

- ¿Saben ustedes de
quién es el otro vehícu-
lo?

- No, pero era un Hyun-
dai, Tucson, color gris que
estaba junto con el de mi
hijo. Lo encontraron donde
mismo estaba el de mi hijo.

- ¿Qué piensan uste-
des de cómo los tipos
robaron el vehículo, de
inmediato se fueron a
Colina?

- Lo que nos informó
Carabineros es que es una
banda de jóvenes que se es-
tán dedicando a este tipo de
robos, tanto en San Felipe
como en Los Andes, y des-
pués se llevan los autos para
correrlos, jactarse de sus
delitos y por poblaciones de
Colina que no es muy bue-
na.

- Lo bueno que no
fueron utilizados para
cometer otros delitos.

- No, eso era lo que me
decía el carabinero, sola-
mente es para diversión, eso
es lo que nos comentaban.

- ¿No hubo deteni-
dos?

- No, porque cuando lle-

garon ellos se hicieron
humo dentro de las pobla-
ciones y los pasajes donde
estaba el auto.

- ¿Cómo Carabineros
da con ellos o identifica
el auto que era robado,
alguien los llamó?

- Me dicen que ellos an-
daban haciendo un patru-
llaje preventivo y lo divisa-
ron. Divisaron el vehículo y
lo consultaron no por las
patentes sino por los encar-
gos de robos que tenían y
por las características físicas
llegaron ahí.

ESTÁN CONFORMES
Agregó que como fami-

lia están bastante conforme
porque podrían haberlo en-
contrado todo desarmado y

no fue así, sólo daños me-
nores, «aparte que fue en
muy poco tiempo y gracias
a toda esta cobertura que se
dio tanto por redes sociales
ustedes como medio de co-
municación, yo creo que eso
fue un énfasis bastante po-
sitivo en que todo el mundo
se moviera en darnos datos
que estaba por aquí, por
allá, entonces también puso
más en alerta a Carabine-
ros», señaló.

- Ustedes el otro día
estaban analizando ac-
ciones judiciales contra
la productora por la res-
ponsabilidad en el afo-
ro, ¿siguen con eso o lo
dan por terminado?

- No, mira nosotros con-
versamos con nuestro ase-

sor y me dice ya se encon-
tró el vehículo, vamos a ver,
sino para poder terminar
con esta situación, porque el
tema va a ser un poco más
engorroso seguir las accio-
nes por el tema que ningu-
na de las productoras se hi-
cieron ni responsable ni
tampoco se hicieron parte
en dar alguna explicación.
Yo creo que una explicación
vale más que mil palabras.

Al finalizar la conversa-
ción con nuestro medio, rei-
teró sus agradecimientos a
todas las personas que de
alguna u otra manera ayu-
daron difundiendo la noti-
cia incluyendo a los medios
de comunicación; Diario
El Trabajo y Radio Acon-
cagua.

Sólo con daños menores fue encontrado el automóvil, se-
gún aseguró el padre del afectado.
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Delincuente le exige cada vez más, pero no lo devuelve:

Le robaron su auto y ahora le piden dinero por Facebook para devolverlo
• Vecinos denuncian ola de robos de auto-
móviles en el sector debido a que los tra-
bajos que se realizan en el sector les impi-
den ingresar los vehículos a sus casas.

EL DESCARO.- En este chat se aprecia cómo un tal ‘Diego’ les exige sumas de dinero para
‘devolver’ el vehículo a sus dueños.

EN INVESTIGACIÓN.- El
parte de Carabineros Nº2907
nos lo mostró el dueño del
auto, una vez que interpuso
la denuncia.

SIGUEN LOS ROBOS.- Este es el vehículo robado, quienes
tengan información pueden llamar al +56974677881.

‘Ronda Impacto’ deja 18 personas detenidas por órdenes vigentes

se contacta conmigo y me
muestra fotos efectivas de
mi vehículo y me extorsio-
na pidiendo dinero a cam-
bio. También me he entera-
do que a otros vecinos del
sector también les está pa-
sando lo mismo», comen-
tó el afectado.

Según nos comentó don
Nelson, su esposa se puso
nerviosa cuando uno de los
delincuentes les contactó
por Facebook, les mostró

fotos del vehículo y les exi-
gió transferencias de dine-
ro, a lo que ella accedió de-
positando $100.000 a una
cuenta bancaria. Una vez
hecha la transacción siguie-

Una ola de robos de au-
tomóviles es la que están se-
ñalando vecinos de El Seño-
rial y todo el sector de Ave-
nida Michimalongo, pues al
no poder ingresar sus autos
a sus hogares, deben dejar-
los en la intemperie, situa-
ción que facilita la sustrac-
ción de los mismos por par-
te de los delincuentes.

Así nos lo hizo saber
don Nelson Guzmán:
«En mi caso sufrí el robo
de mi Toyota Yaris, desde
Avenida Michimalongo, a
eso de las tres de la maña-
na. Ahora viendo las publi-
caciones que hicimos en
Facebook, un delincuente

ron pidiendo más. En horas
de la tarde de este domingo
la denuncia por estafa fue
interpuesta en Carabineros
de San Felipe, se espera que
en pocas horas se pueda dar

con el paradero del auto
sustraído. Quienes tengan
información del paradero
del auto, pueden llamar al
+56974677881.
Roberto González Short

Un total de 18 personas
fueron detenidas por Cara-
bineros San Felipe en una
operación llamada ‘Ronda
Impacto’, realizada el jueves
en la tarde-noche en distin-
tos sectores de la ciudad.

El cargado de entregar
esta información fue el ma-
yor de Carabineros, Cris-
tian Ramírez Galdámez,
detallando que en esta ope-
ración se hace una focaliza-
ción y geo referenciación de
lo que es delito; «es decir
hora lugar y donde ocurren
los delitos y en base a eso
se abocan todos los esfuer-
zos y los recursos. En este
cometido es que Carabine-
ros de San Felipe, personal
de la SIP, Sección de Inter-
vención Policial de la Pre-
fectura Aconcagua Nº7,
efectuaron patrullajes pre-

ventivos por todos los sec-
tores y en este cometido se
logró la detención de cator-
ce personas, esto fue hasta
las 20:00 horas (jueves), no
obstante durante la noche
hubo cuatro detenidos más,
en total sumaron 18; diez
fueron por órdenes vigen-
tes por Robo en lugar habi-
tado, No habitado y el res-
tante fue por flagrancia por
delitos de connotación so-
cial, Ley de Drogas y
otras», señaló.

El oficial destacó un pro-
cedimiento donde se detu-
vo a tres personas por Ley
de Drogas, «los cuales al
momento de efectuar el
control se detectó que uno
de sus ocupantes, el copilo-
to, portaba un arma de fue-
go la cual ocultó en su en-
tre piernas y el pasajero del

asiento trasero ocultaba un
banano en cuyo interior
mantenía contenedores que
son comúnmente utilizados
para tener droga. Someti-
dos a la prueba de campo
arrojó positivo a colora-
ción, la reacción química en
este caso, y el pesaje en este
caso a la droga que corres-
ponde a clorhidrato  de co-
caína», señaló.

El mayor Ramírez hizo
hincapié en que este tipo de
rondas obedece a denuncias
que realiza la comunidad:
«Cuando los vecinos de-
nuncian, yo puedo rescatar
el dato, enfocar todos los
esfuerzos hacia donde se
está cometiendo el delito y
en esa lógica se ven estos
resultados», finalizó. Todos
los detenidos pasaron a
control de detención. Una funcionara junto al decomiso realizado a tres detenidos por infracción a ley de drogas.
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Equipo U21 de Unión San Felipe
avanzó a los cuartos de final

Trasandino empata con Ovalle y
complica sus opciones en Tercera A

En el partido único dis-
putado durante la mañana
del viernes recién pasado en
el Complejo Deportivo de la
institución aconcagüina, el
cuadro juvenil de Unión San
Felipe logró meterse en la
ronda de los ocho mejores
de su categoria, al imponer-
se por 3 goles a 2 a su simi-
lar de Coquimbo Unido.

El duelo contó con todos
los condimentos que suelen
darse en instancias tan im-
portantes como estas, en las
que hay tanto en juego. Con
un trámite parejo durante
largos pasajes del primer
tiempo, fue el visitante el
que dio primero con el arco
rival cuando en el minuto 33
abrió el marcador.

Para buena fortuna de
los sanfelipeños, el cotejo

no logró ponerse cuesta
arriba, ya que solo tres mi-
nutos después del gol nor-
tino, Gregorio Díaz em-
parejó el tanteador, devol-
viendo el lance a su trámite
normal.

Fue en el segundo lapso
donde se definió el encuen-
tro y donde apareció la me-
jor versión de los juveniles
albirrojos que amparados a
dos de sus jugadores más
‘experimentados’ como lo
son el ariete Ignacio Me-
sías y el volante central
Osvaldo Carrasco, logra-
ron hacer diferencias en el
marcador tras dos sendas
conquistas en el 46’ y 64’
respectivamente.

Tras eso los dueños de
casa se dedicaron a admi-
nistrar su ventaja, sin

arriesgar de más, pero siem-
pre intentando dar con al-
gún espacio que les permi-
tiera aumentar las cifras, lo
que no ocurrió, porque a
segundos que concluyera el
pleito, Coquimbo descontó,
lo que en todo caso fue algo
casi anecdótico porque la
victoria unionista nunca es-
tuvo en riesgo, quedándose
con los pasajes a los cuar-
tos de final del campeonato
2021 del Fútbol Joven chi-
leno.

El conjunto juvenil unio-
nista accedió de manera
contundente a la ronda
de los ocho mejores de
su serie en el torneo de
Fútbol Joven.

TRANCAR CON LA CABEZA.- Los jugadores de ambos equipos disputaron fieramente cada
balón en disputa.

Una magra igualdad a
cero frente a Provincial
Ovalle, fue la escuálida re-

compensa que obtuvo Tra-
sandino de Los Andes, en el
comienzo de la llave elimi-

natoria en la postemporada
del Torneo A de la Tercera
División, que partió el vier-
nes pasado en el Estadio
Regional.

A todas luces el empate
es un pésimo resultado para
los andinos, que ahora ven
condicionadas fuertemente
sus opciones de avanzar en
la competencia, único modo
de aspirar a volver al profe-
sionalismo, que dicho sea
de paso es el gran y exclusi-
vo objetivo del ‘Cóndor’
para este 2021.

La paridad frente al con-
junto del Limarí provocó
decepción entre la parciali-
dad de un Trasandino que
comenzó muy bien la tem-
porada, pero poco a poco
fue perdiendo fuerza, al
punto que ahora deberán
jugarse en la revancha todas
sus chances para poder pa-
sar una llave de Play Offs
que ya en el inicio se com-
plicó más de la cuenta.

El conjunto de Los Andes no pudo superar a un corajudo
Provincial Ovalle.
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Horóscopo por Yolanda Sultana

•  ATENCIÓN EN SANTIAGO: José Domingo Cañas 386  al
llegar a Grecia, Ñuñoa (2) 2778 8818 - (2) 2778 0731
•  ATENCIÓN EN RANCAGUA: San Martín 822 (72) 239013

•  ATENCIÓN EN VIÑA DEL MAR: Agua Santa 353, Paradero
4, Variante Agua Santa. Fono: (32) 261 3127
 TWITTER  @yolandasultanah

AMOR: Saque valor y hable sobre sus senti-
mientos, no se los debe guardar ya que no sir-
ve de nada. SALUD: Tenga mucho cuidado ya
que en todos lados hay conductores impruden-
tes. DINERO: Tenga cuidado con aumentan sus
deudas, no sea irresponsable. COLOR: Ana-
ranjado. NÚMERO: 31.

AMOR: Merece ser feliz y eso es algo que
debe estar muy arraigado en su corazón.
SALUD: Sea responsable o de lo contrario
los vicios pueden perjudicar mucho su con-
dición de salud. DINERO: Nada es de un día
para otro, especialmente en el éxito. COLOR:
Verde. NÚMERO: 16.

AMOR: Hable las cosas con honestidad, no
oculte nada ya que eso termina haciendo daño.
SALUD: Cuidado ya que la automedicación pue-
de terminar siendo muy peligroso. DINERO:
Debe aumentar su motivación al realizar sus
labores. Eso puede aumentar su rendimiento.
COLOR: Rojo. NÚMERO: 11.

AMOR: Nadie puede decirle lo que debe o no
hacer, pero es importante que en la vida siem-
pre piense antes de actuar. SALUD: Cuidado
con el exceso de trabajo. DINERO: Sea muy
paciente cuando se trate de problemas finan-
cieros, las cosas pueden mejorar, pero con tra-
bajo. COLOR: Blanco. NÚMERO: 16.

TECNOLOGO MEDICO
OFTALMOLOGIA

TERESA CHACÓN LEÓN
TECNOLOGO

Exámenes de campos visuales
computarizado y curva de tensión
Tomografía de Coherencia Optica

Lunes, Martes, Jueves y Viernes
de 8:30 a 17:00 horas

FONASA - ISAPRES
PARTICULAR

Salinas 1373, 2º Piso, Of. 203
Edificio El Comendador

Fonos 342912543 - 342512343 - San Felipe

EXAMEN DE OCT
TOMOGRAFIA DE

COHERENCIA OPTICA

- OCT RETINA
- OCT GLAUCOMA
- OCT POLO ANTERIOR

Salinas 1373, Of. 203 - Edificio
El Comendador - Fono 342512343

- 342912543 - San Felipe

Dr. SERGIO ABUAUAD
ABO-MOHOR

OFTALMOLOGIA Y
CIRUGIA OCULAR

SAN FELIPE
Lunes, Martes, Jueves y Viernes

de 9:00 a 11:30 y de 15:00 a 18:00

Salinas 1373, 2º Piso Of. 203
Ed. El Comendador

Fono 342512343  342912543

LOS ANDES
MIERCOLES (09:30 a 18:30) Y

SABADO (09:00 A 12:30)

Edificio Las Rosas - O’Higgins 640
Fono 342421902

AMOR: No vale la pena amargarse cuando las
cosas no resultan según sus deseos, debe se-
guir adelante. SALUD: Es importante chequear
la salud con más constancia. DINERO: No deje
de lado la oportunidad de capacitarse, eso será
bueno para sus proyecciones. COLOR: Amari-
llo. NÚMERO: 5.

AMOR: No vale la pena que las cosas entre
ustedes se dañen por culpa de una cosa sin
sentido. SALUD: La tensión puede causar mu-
cho daño en su organismo. DINERO: Es im-
portante que piense en el mañana, así es que
trate siempre de ahorrar un poco. COLOR: Ro-
sado. NÚMERO: 1.

AMOR: Toda relación debe nutrirse constan-
temente para que esta no se muera en el olvi-
do. SALUD: Su estado anímico no debe de-
caer, trate de animarse más. DINERO: Es us-
ted quien debe buscar las oportunidades para
mejorar su situación financiera. COLOR: Azul.
NÚMERO: 13.

AMOR: No presione esperando una respuesta
favorable a sus pretensiones, las cosas no fun-
cionan así. SALUD: El exceso de tensión pue-
de terminar repercutiendo en molestias estoma-
cales. DINERO: Las oportunidades ya vendrán,
solo falta ser paciente y esperar. COLOR: Ver-
de. NÚMERO: 3.

AMOR: Le invito a pensar antes de hablar
para así no correr el riesgo de decir algo
que dañe a una persona. SALUD: Tenga
cuidado con las alteraciones, eso no le per-
mite recuperarse. DINERO: Sea prudente
y evite meterse en más deudas. COLOR:
Café. NUMERÓ: 12.

AMOR: Defraudar la confianza que le han
dado no le traerá ninguna ganancia. SA-
LUD: Procure recuperarse bien y así evitar
una recaída que incluso puede ser peor.
DINERO: Lo importante es no rendirse y
mantener la frente en alto. COLOR: Negro.
NUMERÓ: 14.

AMOR: Lo importante antes de salir nueva-
mente al ruedo, es sanar por completo su co-
razón. SALUD: Problemas circulatorios. DINE-
RO: Debe tener un poco más de confianza de
que su esfuerzo será recompensado. Quien
se esfuerza lo logra. COLOR: Celeste. NÚME-
RO: 6.

AMOR: No gana nada con sufrir por algo que
no fue, eso no le ayuda a encontrar la felici-
dad. SALUD: Cuidado, evite que por la irres-
ponsabilidad de otra persona usted sufra un
problema de salud. DINERO: Si se esfuerza
usted puede lograr cuanto quiera. COLOR:
Granate. NÚMERO: 4.

SOMOS DIARIO EL TRABAJO

Cuéntanos tu historia en Diario El Trabajo.
Actividades Solidarias. Emprendimientos
personales. Ollas Comunes. Noticias de tu
comunidad. Iniciativas a Beneficio o la
Historia de tu Club deportivo…
+56969181819, con Roberto González Short.
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Más de un millón de pe-
sos robaron delincuentes
que lograron vulnerar la
caja fuerte de la sucursal de
Sanfecoop en Putaendo, he-
cho registrado durante la
madrugada de este día vier-
nes. Fueron los propios tra-
bajadores de la cooperativa
quienes se dieron cuenta al
llegar el viernes a su jorna-
da laboral.

Desde la institución fue
su presidenta Leyla Vega
quien reconoció el robo, la-
mentando el tremendo
daño hecho a la sucursal,
cuyo arreglo podría perfec-
tamente superar la suma
robada.

«La situación que vivi-
mos durante las horas de la
madrugada, nos imagina-
mos, fue un robo donde las
personas, pensamos más de
una, entraron al parecer
por un local vecino que en
este momento está en repa-
raciones y que les fue bas-
tante fácil ingresar por esa
zona al techo de la coope-
rativa. Rompieron varias
partes de las dependencias

de la cooperativa y final-
mente hicieron un forado
por donde pudieron vulne-
rar la caja fuerte, llevándo-
se alrededor de un millón y
tanto de pesos. Es lo que se
maneja que es muy poco,
pero el daño que hicieron es
tremendo en cuanto al in-
mueble que es de abobe an-
tiguo, como son la mayoría
de la zona típica de Putaen-
do, así es que no les fue muy
difícil romper la pared a
pesar que es bastante grue-
sa», señaló Leyla Vega.

Recalca Leyla que des-
trozaron mucho mobiliario:
«Como te digo, una pared
hay que repararla por com-
pleto, el techo también, fue
realmente grande el daño
que nos hicieron en ese as-
pecto», señaló.

- ¿O sea el reparar
los daños superaría la
suma que le robaron?

- Creemos que sí, que
eso va a ser mucho mayor,
porque el hecho que hayan
roto tanto, que las alarmas
no hayan funcionado. Tam-
bién es preocupante para

- ¿Esto lamentable-
mente los perjudica
económicamente?

- Afortunadamente hay
seguros comprometidos,
pero sí, al momento de ha-
cer las reparaciones el mon-
to involucrado es mucho
más alto que lo que se lle-
varon.

- ¿Van a seguir fun-
cionando?

- Vamos a reparar, ob-
viamente vamos a dejar con
custodia, ya comenzaron a
hacer los trabajos, ya nos
dio permiso la policía para
que comenzáramos a ver los
documentos, a reparar, a
limpiar porque quedó todo

terrible y creemos que el día
martes (mañana) vamos a
estar totalmente operativos.

La oficina de Sanfecoop
en Putaendo se encuentra
ubicada en calle Camus
Nº150, costado del ex Club
Social de esa comuna que
actualmente está cerrado a
espera de ser reparado.

Carabineros afuera de la oficina de Sanfecoop en Putaendo, adoptando el procedimiento.

Delincuentes roban más de un millón de sucursal Sanfecoop Putaendo
nosotros por lo que nos de-
cía ahí la gente que nos
acompañó en la mañana,
que al parecer eran sujetos
bastante avezados, no era la
primera vez que robaban e
incluso se llevaron lo que
quedaba de las cámaras de
seguridad, el aparato, el VR,
creemos que ellos tenían
todo preparado, llevaban
los implementos para cortar
ahí la caja de fondo, ya cree-
mos que era todo bastante
planificado.

- ¿Hicieron la denun-
cia en Carabineros?

- Exactamente, en la
PDI, Carabineros y obvia-
mente tú sabes que en la
comuna de Putaendo la
gente es extraordinaria-
mente solidaria y ahí los ve-
cinos estaban tratando de
ver las cámaras, de hecho se
vio un auto que no sabemos
si está involucrado o no, que
el día anterior había estado
por ahí rondando y toman-
do fotografías. Se está tra-
tando de averiguar con las
cámaras de locales vecinos
también.


